

Municipio inició proceso para el cierre del Rescon

PERMISOS. Consistorio ya hizo la solicitud a Medio Ambiente y Salud. Se informó también que el recinto ya no recibirá residuos provenientes de empresas mineras.

Pablo Orellana G.
 pablo.orellana@mercuriocalama.cl

La Municipalidad de Calama inició el proceso para el cierre total del Rescon, y según informó el alcalde, Eliecer Chamorro, “este se efectuará paulatinamente, y será reemplazado por uno ubicado más lejos de la ciudad”.

El jefe comunal dijo que “la vida útil del Rescon ya está llegando a su fin, y entendiendo que su funcionamiento genera una serie de problemas, este será cerrado definitivamente y para lo cual ya iniciamos el proceso de permisos a la seremi de Salud y Medio Ambiente, y para ir trabajando en un proyecto para contar con otro emplazamiento para el depósito de basura voluminosa”.

Actualmente el Rescon se emplaza en 32 hectáreas ubicadas a 3 kilómetros de Calama, a un costado de la ruta 23CH, sector oriente y camino a la localidad de San Pedro de Atacama, “y que ya están llegando a su capacidad máxima. Y tiene como proyección de uso unos dos años promedio más”, explicó Gumercindo Camacho, encargado de Operaciones del Rescon.

RESIDUOS MINEROS

El encargado de Operaciones del Rescon dijo además que “debido a los incendios que se generan en el lugar, ya no podrán las empresas mineras, dejar sus residuos en el Rescon, y deberán hacerse responsables de estos, porque parte del cierre que se contempla, incluye



DESDE EL MUNICIPIO PROYECTAN EL CIERRE DE OPERACIONES DEL RESCON A FINES DEL PRESENTE AÑO.

el dejar de recibir basura de la minería y sus empresas”.

Camacho dijo además que “en promedio son unos 100 los vehículos que a diario van a dejar basura voluminosa, y pasan por un control en la garita de ingreso y salida, pero hay personas que se las ingenian para ingresar elementos que ya están prohibidos, como neumáticos y productos químicos”.

Sobre medidas para evitar posibles incendios, Gumercindo Camacho comentó que “se mantienen trabajando dos maquinarias, un cargador frontal y un bulldozer, moviendo terreno y removiendo elementos que puedan ser parte de incendios. Este tipo de eventos suelen ser imprevisibles, pero an-

te las altas temperaturas y el viento, se contempla además un plan de acción”.

PROYECCIÓN

Sobre el cierre definitivo del Rescon, y el plazo para ello, el alcalde de Calama dijo que “nosotros ya solicitamos el cierre de operaciones. Queremos que este 2025 el Rescon deje de funcionar. Y para ello vamos a convocar una mesa medioambiental, a partir de marzo y con las empresas de la gran minería y sobre todo con Codelco, y que se incluyan recursos financieros, de operación y logística para que este proceso se haga lo más rápido posible. Y se trabaje en un sitio provisorio mientras se desarro-

lla el proyecto del nuevo emplazamiento y que distancie al nuevo Rescon del radio urbano de Calama”.

Desde el año 2023 la Municipalidad de Calama y la seremi de Bienes Nacionales trabajan en un proyecto para contar con un nuevo Rescon, el cual podría ubicarse cerca del sector de Limón Verde, suroriental de Calama, y que “es una de las posibilidades que se barajan con Bienes Nacionales y con quien debemos tramitar una solicitud de bien de uso público a través de una concesión, y que es lo que debemos definir. Independiente de ello el proceso de cierre del actual Rescon está en curso y tramitándose”, dijo Chamorro. **CE**